

秘密保護法案に自民党唯一の造反者

週刊朝日

司馬遼太郎の街道1

「奈良散歩」「近江散歩」「白河・会津のみち」などの世界をオールカラーで

価格
980円(税込)

好評発売中

【記事より抜粋】

131 2013.12.13

8

政治家としていちばん大事なのは、基本的人権の尊重と国益の比較衡量です。法律の立法趣旨が、国民の知る権利などの基本的人権と、國益とで利益相反する場合、どちらを優先するか。大学で法律を学び、30年近く国会議員をやつてきて、今回の法案は基本的人権を侵害してまで成立させるものではないと思いました。

拡大解釈できる余地がたくさん残っています。戦前最初は共産党員を検挙する

ためのものでしたが、対象が一般国民にまで広がった。スパイ防止法案に反対したときも、同じように基本的人権の尊重と、スパイに侵される秘密保護との関係があるのか。ソ連のスパイがどんどん捕まるのでしょ

うか。結局そんなことはない、ならば基本的人権を尊重しようという結論に達しました。

みんな首相官邸が怖いんですね。96年に小選挙区制度になつて、総理総裁が党の公認権、カネ、そして比例順位をすべて握りました。私は小選挙区制度の導入にも反対しました。カネのかからぬ強化すれば事足りた。今回

谷垣法相、大島前副総裁



村上誠一郎議員が吠えた70分

が去り、振り向けば一人

「悪法」と言われる特定秘密保護法案が、11月26日夜、衆院をついに通過。今国会での成立が確定な情勢となつた。衆院採決の際、自民党でただ一人賛成しなかつたのが村上誠一郎元行革担当相(61)だ。26年前、同党が目指したスパイ防止法案(廃案)でも反対を唱えた筋金入りだ。造反したワケを大いに吠えた。

投票は棄権しました。議場に残り、反対するという選択肢もありました。私の普段の行動を見ていれば、出ていつたことで意思はわかるだろう。でもまさか、自民党で席を立った議員が私一人とは思わなかつた……。

法案を国会に提出する前の10月22日、党の総務会で反対を主張し、会で了承する前に退席しました。

法案説明者である町村信孝元官房長官(69)らにいくつか尋ねたんです。

西山太吉事件は、外務省の女性事務官と「情を通じて」情報を得たが、情を通じなかつたらどうなのか。

米当局の情報収集活動を暴露したCIA元職員のケースは、処罰対象になるのか。

どちらもしつかりした答えが返つてしまませんでした。

また、議員同士でものすごい議論になるかと思つたまつたくなし。それどころか「一日も早くこの法案

が返つてしまませんでした。議員からよつちゅう「いい意見だ」「頑張ってくれ」と激励されました。じゃあ誰か自分の良心に従つて付合つてくれよつて言つたけど、皆目ゼロ。

3年前のこともあるので、これはおかしいと思つて総務会で反対し、本会議で棄権しました。

政治家としていちばん大事なのは、基本的人権の尊重と国益の比較衡量です。

今回の法案は基本的人権を侵害してまで成立させることはないと思います。戦前最初は共産党員を検挙する

ためのものでした。対象が一般国民にまで広がった。スパイ防止法案に反対したときも、同じように基本的人権の尊重と、スパイに侵される秘密保護との関係があるのか。ソ連のスパイがどんどん捕まるのでしょ

うか。結局そんなことはない、ならば基本的人権を尊重しようという結論に達しました。

みんな首相官邸が怖いんですね。96年に小選挙区制度になつて、総理総裁が党の公認権、カネ、そして比例順位をすべて握りました。私は小選挙区制度の導入にも反対しました。カネのかからぬ強化すれば事足りた。今回

勝ちすぎて慢心

も秘密が漏洩しないよう国が問われ、党議拘束を外した臓器移植法と同様です。

一人ひとりが考えて投票する意味合いのものですよ。

10月の総務会後、いくつかのメディアに私の考えが取り上げられました。同僚議員からよつちゅう「いい意見だ」「頑張ってくれ」と激励されました。じゃあ誰か自分の良心に従つて付合つてくれよつて言つたけど、皆目ゼロ。

みんな首相官邸が怖い

んですね。96年に小選挙区制度になつて、総理総裁が党の公認権、カネ、そして比例順位をすべて握りました。私は小選挙区制度の導入にも反対しました。カネのかからぬ強化すれば事足りた。今回

も秘密が漏洩しないよう国

が問われ、党議拘束を外した臓器移植法と同様です。

一人ひとりが考えて投票する意味合いのものですよ。

10月の総務会後、いくつかのメディアに私の考えが取り上げられました。同僚議員からよつちゅう「いい意見だ」「頑張くれ」と激励されました。じゃあ誰か自分の良心に従つて付合つてくれよつて言つたけど、皆目ゼロ。

みんな首相官邸が怖い

んですね。96年に小選挙区制度になつて、総理総裁が党の公認権、カネ、そして比例順位をすべて握りました。私は小選挙区制度の導入にも反対しました。カネのかからぬ強化すれば事足りた。今回

も秘密が漏洩しないよう国

が問われ、党議拘束を外した臓器移植法と同様です。

一人ひとりが